

REPUBLICA DE CHILE  
 PROVINCIA DE LINARES  
 I. MUNICIPALIDAD DE COLBUN



-----  
**Concejo Municipal**

**ACTA CENTÉSIMA DÉCIMA NOVENA SESION ORDINARIA**  
**CONCEJO ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE COLBUN**

Día : Martes 15 de marzo de 2016.  
 Hora : 09:20 hrs  
 Lugar : Salón de Concejo.  
 Preside: Sr. Pedro Pablo Muñoz Osés.  
 Concejales: Sr. Manuel Ortiz Bustos.  
 Asistentes Sra. Jacqueline Núñez Ramos.  
 Sra. Patricia Soto Leiva.  
 Sr. Teresa Fuentes Loyola.  
 Sr. Lupericio Díaz Gutiérrez.  
 Sr. Jorge Dedes Franco.  
 Secretario Sr. Luis Pinto Troncoso.

**TABLA**

1. Aprobación Acta.
2. Informe de Adjudicaciones y Contrataciones de Servicios.
3. Varios.

El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria.

**Desarrollo de la Sesión.**

**3.1. Aprobación Acta.**

El señor Presidente solicita al Honorable Concejo Municipal aprobación del Acta de la Centésima Décima Octava Sesión Ordinaria, realizada el 08 de marzo de 2016.

El Concejal señor Ortiz señala que no podrá aprobar este punto, ya que por tercera semana consecutiva no le han llevado los documentos del Concejo Municipal, y entre ellos el Acta.

La Concejal señora Teresa le consulta al Concejal señor Ortiz que sucede con su internet móvil, ya que el acuerdo es que se envíen los antecedentes por internet.

El Concejal señor Ortiz informa que su teléfono se le deterioró producto de una caída.

El señor Secretario señala que los antecedentes de la Sesión de Concejo fueron llevados a la sección de movilización el día viernes en la tarde, y desconoce los motivos por los cuales no fueron despachados.

Los Concejales señora Jacqueline, señora Patricia, señora Teresa, señor Díaz y señor Dedes manifiestan que aprueban.

El señor Presidente manifiesta que se aprueba el Acta de la Centésima Décima Octava Sesión Ordinaria, realizada el 08 de marzo de 2016.

### 3.2 Informe de Adjudicaciones y Contrataciones de Servicios

Nº DECRETO	NOMBRE	PRESTACION	MONTO
175	Irma Valdebenito Muñoz	Labores de orden y archivo material Ficha Protección Social	\$ 63.600
181	M y M Producciones SPA	Presentación El Clavel en Trilla a Yegua Suelta 2016	\$ 2.500.000
185	Nicolas Valdés Medina	Servicio de Sonido y Amplificación Piscina Municipal, Proyecto Viaje a la Piscina 2016	\$ 20.000 diario
201	Ballet Folclórico de Chile Limitada	Presentación XIX Muestra de Artesanía y Folclor Nacional Panimávida 2016	\$ 2.600.000
204	Carlos Ponce Ponce	Servicio de Guardia XIX Muestra de Artesanía y Folclor Nacional Panimávida 2016	\$ 740.000
238	Marisol Navia Cancino	Coordinadora Comunal Programa Mujeres jefas de Hogar	\$ 1.150.833
239	Solange Tirapegui Gómez	Encargada Laboral Programa Mujeres Jefas de Hogar	\$ 899.333
316	Carlos Ponce Ponce	Servicio de Guardias Recital Colbún y su Gente 2016	\$ 1.200.000
401	Sergio Escalona Donoso	55 Visitas Veterinarias Programa Sincronización de Celo Año 2015	\$ 1.100.000

### 3.3 Varios

El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Ortiz.

El Concejal señor Ortiz consulta si ya fueron reparadas las luminarias que estaban defectuosas y que había informado anteriormente., del camino del sector Las Compuertas de Maule Sur.

El señor Presidente informa que ya fueron reparadas, sin embargo, si llegaran a fallar nuevamente, le solicita que por favor se lo informe a su Jefa de Gabinete, la señora Karen Pereira.

El Concejal señor Ortiz consulta si existe la posibilidad de crear algún proyecto para limpiar los callejones que faltaron el año pasado.

El señor Presidente manifiesta que analizará esta posibilidad.

El Concejal señor Ortiz consulta qué posibilidades existen de que funcione una Programa de Mejoramiento de la Infancia en la ex Escuela de Rincón de pataguas.

El señor Presidente informa que este año continuarán funcionando los PMI de los sectores Santa Elena y Colbún Alto, sin embargo, respecto al de Rincón de Pataguas Oriente no hay mayores antecedentes, ya que la postulación la realiza la Comunidad en forma directa, el Municipio presta solo la infraestructura, y aun no hay pronunciamiento de la JUNJI al respecto.

El Concejal señor Ortiz informa que es necesario reparar el sistema de agua potable y pintar un poco en el local de la ex Escuela de Rincón de Pataguas.

El señor Presidente informa que se están terminando los trabajos para habilitar el local de funcionamiento del PMI de Colbún Alto.

El Concejal señor Ortiz informa que el bus que traslada niños en el sector de Maule Sur y que está contratado por el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones ha quedado ya tres veces en panne.

La Concejal señora Patricia informa que además el bus es demasiado ruidoso.

El señor Presidente señala que se ha podido percatar que por lo menos los buses de Panimávida cambiaron este año.

La Concejal señora Jacqueline explica que se debe a que la empresa anterior perdió la licitación porque supuestamente no llevó toda la documentación.

El Concejal señor Ortiz manifiesta que el empresario que quedó fuera porque supuestamente no presentó la documentación, tenía mejores buses que la empresa que está haciendo el traslado de los niños.

La Concejal señora Jacqueline sugiere enviar un oficio a la SEREMI de Transportes para informar acerca del estado de los buses.

El señor Presidente señala que quien debe informar respecto de esa situación son los Directores de los establecimientos.

El Concejal señor Ortiz informa que hace algunos días un bus viajaba con demasiados niños.

El señor Presidente considera extraño que nadie reclame ante una situación como esa.

El Concejal señor Ortiz manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Jacqueline.

La Concejal señora Jacqueline reitera su solicitud respecto a la poda de los árboles de la Villa don Francisco pues considera muy necesario hacerlo ya que sus ramas están demasiado largas. La Concejal señora Jacqueline manifiesta estar en conocimiento de que son árboles nativos y que por lo tanto resulta muy difícil talarlos, es por eso en que ella hace hincapié en que solo hay que podarlos.

La Concejal señora Jacqueline le recuerda al señor Presidente acerca del problema del puente del sector de Callejón Oscuro.

El señor Presidente informa que hace pocos días transitó por ahí, por lo tanto lo tiene presente.

La Concejal señora Jacqueline señala que es necesario dar una solución cuanto antes a ese problema ya que se están humedeciendo las casas y además esa misma humedad genera un mal olor.

La Concejal señora Jacqueline manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Patricia.

La Concejal señora Patricia reitera la solicitud de contenedores de basuras para el sector de Villa Sur.

El señor Presidente informa que ya los tiene y se los enviará a la brevedad.

La Concejal señora Patricia consulta si es posible limpiar la vereda ubicada en la última curva antes de llegar a la Escuela de Maule Sur, ya que está llena de maleza, razón por la cual los vecinos deben transitar por la calle, lo que resulta muy peligroso para ellos.

El Concejal señor Ortiz recuerda que cuando él era Presidente de la Junta de Vecinos de Maule Sur se le pagaba a una persona para que mantuviera limpio ese sector.

El Concejal señor Ortiz considera que la Junta de Vecinos cuenta con los recursos necesarios como para preocuparse de esa situación, ya que es algo que va en directo beneficio de la Comunidad.

La Concejal señora Patricia concuerda con el Concejal señor Ortiz, ya que considera que si la Junta de Vecinos reúne fondos es para ir en beneficio del sector y no para mantener la plata guardada.

Respecto a otro tema, la Concejal señora Patricia informa que ha habido reiterados reclamos respecto a que los resaltos de la Comuna no se encuentran bien pintados o demarcados como corresponde.

El señor Presidente informa que lamentablemente la pintura dura muy poco, sin embargo cuando se mojan o cuando llueve se limpian.

El Concejal señor Ortiz consulta si existe la posibilidad de instalar un lomo de toro frente a la Escuela de Maule Sur, ya que es frecuente ver en ese sector carreras en motos.

El señor Presidente señala que es necesario enviar un informe a Vialidad reportando esa situación.

El Concejal señor Dedes consulta si se tiene proyectada la instalación de más resaltos dentro de la Comuna.

El señor Presidente informa que por el momento dentro del pueblo de Colbún no se instalarán más.

El Concejal señor Dedes señala que en el sector de San Dionisio y en la Población Victoria solicitan que se les instalen resaltos.

El Concejal señor Ortiz considera que en los colegios son muy necesarios.

La Concejal señora Patricia manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Teresa.

La Concejal señora Teresa recuerda que en años anteriores se hacía un decreto para la limpieza, roce y corte de moras.

El señor Presidente informa que ahora es posible hacerlo ya que el municipio cuenta con la oficina de Seguridad Ciudadana para controlar el cumplimiento de este decreto.

El señor Presidente le solicita al señor Secretario se confeccione el respectivo decreto.

La Concejal señora Teresa señala que muchos vecinos se encuentran preocupados por las peleas registradas últimamente en las canchas de carrera.

El señor Presidente informa que el sábado recién pasado efectivamente hubo una pelea en la cancha de carrera, sin embargo considera necesario destacar que hace mucho tiempo que no se registraba ninguna.

El Concejal señor Ortiz considera que el Municipio debería invertir para instalar cámaras fotográficas en las canchas de carrera y de este modo evitar los problemas que se suscitan por los fallos de los jueces.

La Concejal señora Jacqueline manifiesta que las canchas de carreras son particulares.

El Concejal señor Ortiz señala que la cancha de carrera del lago es municipal.

La Concejal señora Teresa considera que los carreristas nunca van a reclamar por las peleas, sin embargo, el problema es para las familias que concurren como espectadores a las carreras ya que ponen en peligro su integridad.

El señor Presidente señala que en este caso en particular el problema lo ocasionó el jinete ya que no le gustó el fallo.

La Concejal señora Teresa señala que casi el 100% de las carreras son para atender o ayudar a casos sociales.

La Concejal señora Teresa considera que los mismos organizadores deberían ayudar a mantener el orden en las carreras.

El Concejal señor Díaz señala que en el caso de las canchas particulares, son sus propios dueños, quienes deberían contar con todos los implementos para mantener la seguridad en las canchas, como por ejemplo, las cámaras fotográficas.

El Concejal señor Díaz informa que al parecer la pelea fue bastante grave porque según lo que se comenta, quienes participaron de ella, aun se encuentran hospitalizados.

El señor Presidente aclara esta situación ya que informa que solo fueron lesiones leves.

El Concejal señor Ortiz reitera que el culpable de esta pelea fue el jinete.

El señor Presidente informa que una de las medidas que implementará será castigar al jinete, y la medida adoptada será que no puede correr más en Colbún.

El Concejal señor Díaz recuerda que a la cancha de Santa Ester siempre iba una persona que causaba peleas, como medida se le prohibió la entrada y después ya no hubo más peleas.

El señor Presidente considera que es una buena medida, además él ya conoce quienes son los jinetes complicados.

La Concejal señora Teresa considera que es una muy buena determinación.

El Concejal señor Ortiz considera que sería bueno que a la hora del fallo se llamara solo a los dueños de los caballos.

El Concejal señor Ortiz informa que este fin de semana se llevarán a cabo una carrera que irá en beneficio de un caso social muy importante en la comuna.

Por otra parte, la Concejal señora Teresa consulta cómo partió este año escolar, respecto al funcionamiento de los distintos establecimientos.

El señor Presidente informa que hasta ahora marcha todo bien, y la planta docente se encuentra completa.

El señor Presidente informa que en la Escuela Básica se contratarán dos profesores más que se encargarán de reforzar algunas asignaturas y de reemplazar a los profesores que a lo largo del año presenten licencias médicas.

El señor Presidente manifiesta que al parecer este año ingresarán bastantes recursos por la Ley SEP, y si es efectivamente así, se mejorarán bastantes cosas a nivel educacional.

La Concejal señora Patricia consulta que sucede con las asistentes de la educación para los distintos establecimientos.

El señor Presidente informa que por el momento solo se contratarán para la Escuela Básica, dada la cantidad de alumnos que asisten a ese establecimiento.

El señor Presidente señala que dentro de la semana se resolverá el tema con el resto de los establecimientos.

La Concejal señora Teresa manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios.

Respecto a otro tema, el señor Presidente informa de manera NO oficial que al parecer este viernes visitará el sector de Rabones el Ministro de Agricultura, señor Carlos Furche, para inaugurar una canoa.

El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Díaz

El Concejal señor Díaz informa que el camino entre el sector Las Cabras y El Peñasco se encuentra demasiado estrecho y en pésimas condiciones.

El Concejal señor Díaz informa que el refugio peatonal de San Rafael, al lado del packing, fue destruido hace aproximadamente 15 días por un camión.

El señor Presidente señala que ya estaba en conocimiento de esta situación, incluso informa que la garita de la entrada a Las Lomas se encuentra en similares condiciones.

El señor Presidente le solicita al señor Secretario hacer un oficio a Vialidad para informar acerca de esta situación.

El Concejal señor Díaz le solicita al señor Presidente que no olvide el refugio peatonal de Paso Rari.

El señor Presidente informa que tiene una garita guardada, por lo tanto pedirá que la vayan a instalar.

El Concejal señor Díaz consulta que ha sucedido respecto a las sedes sociales de sectores como Santa Blanca., ya que si en este caso no es posible ejecutar cuanto antes un proyecto se les podría tal vez donar una mediagua para que funcionen.

El señor Presidente informa que ha solicitado una reunión con Subsecretario de Desarrollo Regional para ver cuál es la política que se adoptará ahora., ya que está claro que a través del Gobierno Regional no habrá recursos para este tipo de proyectos.

El señor Presidente manifiesta que si no existe alguna alternativa, buscará la manera de hacerlo con recursos municipales.

El Concejal señor Díaz consulta qué sucede con el camión recolector de basura, ya que hay varios sectores a los cuales no ha entrado últimamente.

El señor Presidente manifiesta que el tema del camión recolector de basura se ha vuelto bastante complicado, es por eso que ha designado a la señora Jessica González para que ella los supervise constantemente.

El señor Presidente sugiere que cualquier reclamo, se los hagan saber de inmediato o bien que le avisen a la señora Karen Pereira o Jessica González.

El Concejal señor Ortiz le sugiere al señor Presidente que converse con el señor Salgado, ya que él es el encargado de este servicio, además a veces es posible apreciar que solo una persona realiza el trabajo completo, sin embargo, en el contrato se ha establecido otra cosa.

El señor Presidente informa que a más tardar la próxima semana citará a reunión a todo el personal que tenga relación con este tema.

El Concejal señor Díaz consulta que pasa con la construcción del patio techado de la Escuela de Rari, ya que los trabajadores llevan una semana sin trabajar y con la obra detenida porque no se les ha pagado lo que corresponde.

El señor Presidente informa que él recorrió todas las obras, y una de las que él detuvo por irregularidades que se pudieron apreciar a simple vista fue la de Rari ya que ni siquiera contaba con baños químicos para sus trabajadores.

El señor Presidente informa que de todos modos el plazo para el contratista corre de todas formas.

El Concejal señor Díaz informa que unos trabajadores se acercaron a él para contarle que del tiempo que llevan trabajando solo la empresa les dio un anticipo de \$40.000.- (cuarenta mil pesos), ellos cuando le reclamaron a la empresa esta les respondió que no tenían dinero para pagarles.

El señor Presidente manifiesta que precisamente por eso el quiere confeccionar un cuaderno interno para poner nota a las empresas contratista y de esta forma llevar un registro de su actividad.

La Concejal señora Teresa considera que es una muy buena idea.

El señor Presidente considera que servirá de base a la hora de hacer una licitación.

El señor Presidente informa que otras de las medidas que adoptará será aumentar la multa a por lo menos \$1.000.000.- (un millón de pesos) diarios por atraso.

El Concejal señor Díaz considera necesario resolver esta situación cuanto antes ya que hasta ahora los únicos perjudicados son los niños.

El señor Presidente manifiesta que en cuanto vuelva la señora Alejandra Bahamóndez de su feriado legal analizará los hechos y si es necesario se liquidará el contrato con esta empresa.

El señor Presidente señala que en cambio las obras que se están ejecutando en Quinamávida y en Capilla Palacios se nota que la empresa es mucho mejor.

El Concejal señor Díaz manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Dedes.

El Concejal señor Dedes consulta si existe la posibilidad de que Seguridad Ciudadana haga rondas en los colegios a la hora de entrada y salida de los alumnos y además solicita que se analice la posibilidad de habilitar la cancha de fútbol que está ubicada al lado de la Escuela de San Dionisio, como estacionamiento ya que a esa hora todos los vehículos se estacionan en la vía pública, lo cual obstaculiza el tránsito.

El señor Presidente considera que es una buena idea.

El Concejal señor Dedes le consulta al señor Presidente si les hará algún tipo de reconocimiento a los diecinueve profesores que se acogieron a retiro este año y que por tanto tiempo prestaron un servicio a la Comuna.

El señor Presidente informa que si lo ha pensado, sin embargo está esperando recibir la información completa, respecto a cuándo llegarán los recursos para los otros profesores.

El Concejal señor Dedes consulta si se realizará alguna actividad este fin de semana en la media luna, pues de ser así ya sería el tercer fin de semana consecutivo y los vecinos comienzan a quejarse del baile y las fiestas ya que el último fin de semana al parecer hubo algunos desórdenes.

El señor Presidente informa que tiene en su poder una solicitud para este fin de semana pero no la ha revisado con tanto detalle.

El Concejal señor Dedes manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios.

El Concejal señor Díaz informa que respecto a la actividad que se desarrollará en Rabones este viernes, esta se llevará a cabo en frente de la familia Freire, en el sector de Los Avellanos.

El Concejal señor Dedes considera necesario mejorar ese camino antes de la actividad, considerando la cantidad de vehículos seguro llegarán ese día.

El señor Presidente plantea cuando se realizará la inauguración de la extensión del agua potable de Colbún hacia el sector cruce CM7

No habiendo más puntos que tratar, el señor Presidente levanta la sesión siendo las 10:15 horas.

**Luis Pinto Troncoso**  
**Secretario Municipal**  
**Secretario**